

Eine Veranstaltung der



Stiftung Preussischer Kulturbesitz

Knowledge by Networking

DIGITISING CULTURE IN GERMANY AND EUROPE

Wissen durch Vernetzung

KULTURGUTDIGITALISIERUNG IN DEUTSCHLAND UND EUROPA

in Kooperation mit



www.michael-culture.org

Berlin

21.-22. 06. 2007

International
Conference

Internationale
Konferenz

mit Unterstützung von



www.knowbynet.de

Kontakt: Prof. Monika Hagedorn-Saupe
Institut für Museumsforschung
m.hagedorn@smb.spk-berlin.de



Knowledge by Networking

Wissen durch Vernetzung

DIGITISING CULTURE IN GERMANY AND EUROPE

KULTURGUTDIGITALISIERUNG IN DEUTSCHLAND UND EUROPA

This international conference in Berlin will explore the current state of digitisation in the worlds of culture and scholarship. The conference will focus on diverse initiatives in the field of digitisation across Europe, addressing a series of underlying questions.

The European portal, MICHAEL (www.michael-culture.org), stands for Europe-wide cooperation and the enhanced accessibility of digital collections. An additional topic of the conference is how small and large organisations collaborate in digital networking initiatives and how they can best profit from digital portals. How exactly do synergies of knowledge emerge through cooperation? How can the collections of larger institutions enrich smaller, until now scattered collections, thereby enhancing their importance? In the natural sciences, the exchange of data in international collaborative ventures is established practise. Lessons learned should provide encouragement and impetus to tomorrow's digital initiatives in the realms of culture and scholarship.

Die internationale Konferenz in Berlin zeigt den aktuellen Stand der Digitalisierung in Kultur und Wissenschaft in Deutschland und Europa. Sie richtet ihren Blick dabei auf eine Auswahl unterschiedlicher Digitalisierungsinitiativen und auf grundlegende Fragestellungen. So ist beispielsweise das europäische Portal MICHAEL (www.michael-culture.org) bereits für den europaweiten Nachweis und die Erreichbarkeit digitaler Sammlungen installiert, und wird zu einer europäischen Präsenz ausgebaut.

Im Fokus der Tagung steht darüber hinaus die Frage, wie kleinere und große Institutionen in Vernetzungsprojekten zusammenarbeiten und davon profitieren können. Wie können durch die Zusammenstellung Wissens-Synergien entstehen? Wie können die Bestände größerer Institutionen kleinere, bisher verstreute Bestände befruchten und deren Bedeutung erhöhen?

In den Naturwissenschaften ist die gemeinsame Nutzung von Daten und Quellen in internationalen Kooperationsprojekten bereits etabliert. Die dort gemachten Erfahrungen sollen Anregungen für zukünftige Digitalisierungsinitiativen im Kultur- und Wissenschaftsbereich geben.

Registration: www.knowbynet.de

Languages: German and English (simultaneously translated)

Venue: Staatsbibliothek zu Berlin, Potsdamer Straße 35, 10785 Berlin
Otto-Braun-Saal

Anmeldung: www.knowbynet.de

Sprache: Deutsch und Englisch (Simultanübersetzung)

Ort: Staatsbibliothek zu Berlin, Potsdamer Straße 35, 10785 Berlin
Otto-Braun-Saal

www.knowbynet.de

www.knowbynet.de

